



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



03-06-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@s UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Michoacanos duplican participación en voto a distancia: IEM](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Desde el primer minuto de este 3 de junio entró en vigor la veda electoral para partidos y candidatos. Al respecto el **consejero del IECM, Bernardo Valle Monroy**, advirtió que tanto el aspirante como el organismo político que lo respalde, están en riesgo de perder el triunfo hasta el registro, en caso de violar las disposiciones. Aclaró que la sanción tendrá que imponerla el TECM, "pero será con base en la gravedad de infringir esta veda electoral, que iría desde un apercibimiento, multa, sanción y hasta la pérdida del registro y de su triunfo, según sea el caso", sostuvo el consejero. (politico.mx,) [Se anexa nota](#)

El **IECM** inició un proceso administrativo sancionador contra Pedro Pablo de Antuñano Padilla, presidente del partido Redes Sociales Progresistas (RSP) en la capital del país, por la creación del grupo autodenominado de autodefensa electoral, "Mastines". El pasado martes, Pedro Pablo de Antuñano presentó a "Mastines", un grupo de jóvenes -la mayoría con la cabeza rapada- cuya función sería inhibir y, en su caso, interrumpir la compra del voto, entrega de despensas y que se respete la veda electoral en los próximos días. Durante la sesión pública de la **Comisión Permanente de Asociaciones Políticas**, se señaló que, de incumplir la determinación, Pedro Pablo de Antuñano será acreedor a una medida de apremio, que va desde una amonestación y multa económica, hasta el uso de la fuerza pública. (Infobae.com, pulsoslp.com.mx) [Se anexan notas](#)

TEMAS ELECTORALES LOCALES

Las denuncias por delitos electorales el próximo domingo 6 de junio serán recibidas por la Fiscalía General de Justicia a través de Unidades Móviles, expone un acuerdo reportado en la *Gaceta Oficial de Ciudad de México*. "Se instruye al personal sustantivo de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, para recibir denuncias a través de los diversos medios de recepción de hechos posiblemente constitutivos de delitos en materia electoral o con motivo de la jornada electoral del día 6 de junio del 2021", ordena. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

En la Ciudad de México, los habitantes de 16 alcaldías elegirán a su próximo alcalde y diputados. Aquí te decimos quiénes son los candidatos y te mostramos cómo se dividen los escenarios políticos en las votaciones de este 6 de junio. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NE

El INE prepara para el próximo proceso electoral del 06 de junio, una jornada con perspectiva sanitaria, en la que se implementarán protocolos de salud, en donde ya se dispone de medidas para lograr la realización de operativos de limpieza y desinfección de los lugares en los que se instalarán las casillas únicas, antes y después de la Jornada Electoral. Esto con el propósito de fortalecer la confianza para participar en la elección; por ello el cumplimiento de los protocolos de sanidad son obligatorios, para poder emitir el sufragio. Sin cubrebocas no se podrá votar. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El consejero del INE, Jaime Rivera, dijo que “la más importante de ellas es que para ingresar a la casilla deberá portarse el cubrebocas, si algún ciudadano no lleva cubrebocas se le puede proporcionar uno, ahí en la casilla habrá los cubrebocas disponibles, suficientes para proporcionarle a los ciudadanos que lo necesiten, pero cada ciudadano puede llevar el propio. Por otra parte, mientras los ciudadanos estén afuera de la casilla haciendo fila, fila de espera, se cuidará la sana distancia, habrá personal de la propia mesa directiva de casilla orientando a los ciudadanos para que se mantenga esa distancia. Otra medida es que sólo podrán ingresar al área de la casilla dos ciudadanos simultáneamente, también para guardar la sanidad”. (Imagen TV) [Se anexa nota](#)

El consejero electoral del INE, Martín Faz Mora, mencionó que “un aprendizaje fuertísimo es el que tiene que ver con el tema de la pandemia que es una situación y una condición a la que nunca nos habíamos enfrentado, como todos sabemos, la pandemia creó una serie de condiciones que han dificultado algunas cosas, o la forma en que se hacían los procedimientos electorales, las campañas, el proceso electoral ya trae desde hace un buen rato, al menos desde el punto de vista organizativo y logístico todo un despliegue en campo, que desde enero, desde diciembre incluso comenzó con la contratación de los capacitadores, asistentes, estas personas con su chaleco, seguramente hemos visto por la calle que han visitado más de 13 millones de domicilios y que desde entonces se han tenido que hacer toda una serie de medidas sanitarias, ese es uno de los aprendizajes”. (IMER) [Se anexa nota](#)

El coordinador de Comunicación social del INE, Rubén Álvarez, comentó que “a las ocho de la mañana en todo el país, dependiendo del huso horario que tenga cada entidad, como sabemos en el Pacífico tienen una o dos horas atrás del tiempo del centro de la República, a las ocho de la mañana hora local de cada entidad se instalan las 163 mil casillas que habrá en todo el país para que las ciudadanas, los ciudadanos puedan acudir a votar a partir de esa hora”. (W Radio) [Se anexa nota](#)

El director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, Patricio Ballados, dijo que “la veda funciona como un período, lo que se llama en general en Latinoamérica como una jornada de reflexión, es decir, ya tuvimos 60 días de campañas, ya escuchamos las posturas, las propuestas de las y los candidatos, y ahora toca justo esta jornada de reflexión para saber y emitir un voto razonado. Esto se da normalmente en las democracias emergentes, en las democracias consolidadas, pues normalmente, si vamos en Estados Unidos, Francia, Inglaterra, pues se hacen eventos de campaña hace el mismo día de la elección”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

Adriana Escamilla, coordinadora operativa de Voto Informado, señaló que “para este 6 de junio, primero recordar que ya estamos en época de veda electoral, que la ciudadanía esté muy pendiente que ningún candidato haga campaña, que eso es muy importante porque ya no estaría respetando la ley; posteriormente, entrar al sitio votoinformado.unam.mx para conocer a sus candidatos a diputados federales, sino, también en la página del INE, qué candidatos y candidatas tienen mayores puestos o en las páginas de los institutos locales, también tienen registro de quiénes son los candidatos para esta elección”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

El INAI emitió una serie de recomendaciones para que la ciudadanía proteja sus datos personales en la jornada electoral del 6 de junio. Durante los comicios más grandes en la historia del país con más de 20 mil cargos a elegir, entre gubernaturas, diputaciones federales y locales, alcaldías, ayuntamientos y regidurías, aconsejó no compartir la credencial de elector con personas ajenas a las y los funcionarios de casilla. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La violencia en contra de candidatos es una clara muestra de que el crimen organizado busca incidir en las elecciones mexicanas del próximo domingo 6 de junio para controlar territorios locales, alertó *The Washington Post*. En lo que consideró una de las "campañas electorales más violentas en los tiempos modernos", el diario estadounidense dijo que los carteles de la droga se estaban enfocando en ganar control sobre los gobiernos y economías municipales. (*Reforma.com*) [Se anexa nota](#)

El INE informó que en caso de lluvias han establecido un plan de contingencia, por consiguiente, la reubicación de casillas electorales. María de la Luz Espinoza Hernández, Vocal Ejecutiva en el distrito 08 del INE Tampico, destacó que en base a estudios fueron identificadas esas zonas de riesgo, situación que se llevó a efecto desde antes de aprobarse las 528 casillas que funcionarán como eje central de la votación. (*Milenio Online*) [Se anexa nota](#)

El gobierno de Guerrero espera que en las próximas horas se presente Marilú Martínez Núñez, candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Cutzamala de Pinzón, para explicar su supuesta privación de la libertad a manos de un grupo de civiles armados. El gobernador Héctor Astudillo Flores ofreció una conferencia de prensa acompañado del vocal ejecutivo del INE, Dagoberto Santos Trigo y del presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, Nazarín Vargas Armenta. (*Milenio Online*) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

El secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ingresó al hospital para una intervención como parte del atentado del que fue víctima en junio de 2020. La SSC confirmó su ingreso a un nosocomio en donde será intervenido para retirar esquirlas de su cuerpo, por lo que no es una cirugía de gravedad. (*El Universal.com*) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que pasando las elecciones podría haber cambios en su gabinete, pues señaló que siempre que hay elecciones intermedias es el fin de un periodo y el inicio de otro "y ahora no será la excepción". El presidente dijo que votará el próximo domingo a las 10:00 horas, en la casilla instalada en calle de Moneda número 4, donde se ubica el Museo de Arte de la Secretaría de Hacienda. Pese a que suman más de 80 políticos asesinados en el actual proceso electoral, López Obrador afirmó que, como todo proceso electoral "a veces hay agresiones" pero, aseguró "hay normalidad política democrática" y "no hay nada que temer" para salir a emitir el voto este domingo. Aseguró en sus conferencias "mañaneras" no hace propaganda, sino informa a la población. Informó que ayer las autoridades de salud lograron vacunar contra el Covid-19 a más de un millón de personas. El presidente consideró que las denuncias por explotación sexual infantil que haya contra grupos dedicados a esta actividad en escuelas públicas y privadas se debe de actuar con prontitud y que se investigue de manera expedita, pues aseguró que es reprobable que hayan este tipo de agresiones. Luego que el gobierno de Israel expresara molestia con México por votar en la ONU a favor de la creación de una comisión que investigue los recientes hechos ocurridos en territorio israelí y la Franja de Gaza, AMLO respaldó la decisión hecha por Juan Ramón de la Fuente, representante de México en el organismo mundial. Destacó que el Banco de México elevó su estimación de crecimiento económico a 7% del PIB nacional para este año. Aseguró que este jueves la secretaria de Educación, Delfina Gómez se reunirá con la dirigencia del SNTE para afinar el regreso a las clases presenciales. (*El Universal.com*) [Se anexan notas](#)

El mayor riesgo para la democracia es la corrupción, porque destruye la confianza en las instituciones y en la representación política, aseveró en la ONU el canciller Marcelo Ebrard. Ebrard aseguró que a pesar de que desde el año 2000 ha habido alternancia en el poder en México y que se han creado instituciones para garantizar la transparencia como la ASF y el INAI, esto no ha sido suficiente para acabar con la corrupción. (*Jornada.com.mx*) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales integras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral; cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Un comandante de la Agencia Estatal de Investigación de la Fiscalía General del Estado fue ejecutado y calcinado en una carretera de Chihuahua. El mando policiaco, identificado como Andrés Lara Durán, estaba destacamentado en el Municipio fronterizo de Ojinaga. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El combate a la corrupción es un interés de seguridad nacional para Estados Unidos y por lo tanto, apoyará la capacidad de instituciones nacionales e internacionales y fortalecerá la capacidad de la sociedad civil y los medios enfocados en investigar y destapar casos sobre el tema, anunció la Casa Blanca en un comunicado firmado por el presidente Joe Biden. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-